
保護者様　
   　　　　　　　　　　　学校評価（２・３学期）の公表
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　     
　本日3月31日をもちまして2021年度を無事修了いたしました。2年目のwith Coronaの中、保護
者の皆様のご理解・ご協力により、休園することなく日々の保育を終えられましたこと、改めて
御礼申し上げます。そして、今ここに、振り返りの「評価」を頂戴いたしました。それぞれの思
いを教職員一同しっかり拝読させて頂きました。この２年間のCoronaにおける様々な中止や変
更に対して温かく見守りご協力いただけましたことは、教職員にとり何よりの励みとなりまし
た。もちろん、誰もが子どもたちに対して、今行わねばならない経験を通して、それぞれが体得
出来る様に、何か、どうにかして、これなら出来るかも・・・と少しでも「させてあげたい」思
いからの変更を重ねてきました。何よりも無事に年度の修了を迎えられたことは、全ての方々に
感謝のほかありません。しかしまだ、この状態は続くのではないでしょうか。次年度の年間予定
表を作成している中で、？？？ がどれほど頭の中を過ったことでしょう。そして今、２１世紀
に突入しているこの世界で、混沌とした状態が起こっているのも事実です。「世界平和」はどう
なっているのでしょうか。私たちの周りに起こる全てのことに耳を傾け、何が出来るのか、何を
すれば良いのかと考えつつも、私たちにとっては、この幼い時にこそ、「心」の育ちをしっかり
養い、様々な関わりの中で認識させてあげられるような日々でなければならないと考えます。
今回は個々にいただいたコメントへのお返事は、幼稚園としてお伝えしておきたいと思う点につ
いてのみ記入させていただきましたことをご了解いただきたいと思います。また、個人名や特定
の記載についてはアレンジを加えましたことをご了承ください。

　この1年、行き届かない点も多々ありましたことをお詫びいたしますと共に、ご不明な点、ご
質問等いつでもお受けいたしますので、ご遠慮なくお声かけくださいませ。　
　4月1日より、新たなステージへと進む子どもたち。それぞれの場において、神様のお導き
お守りが豊かにありますようにお祈り申し上げてます。ありがとうございました。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　   　　2022.3.31
    　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　聖マリア幼稚園
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 教職員一同

１）２．３学期の行事全般について

・それぞれの行事で、その時の状況を考慮しながら、延期や内容の変更。またその行事に代わる
行事への変更など様々なことを考えて下さいました。
安全面を第一に、その中でも子ども達の気持ちや成長を大事にして下さって本当にありがとう
ございました。ライブペイントなど新しい取組みもあり、親もワクワクしました。（残念なが
ら欠席でしたが…）

・秋のお楽しみ会（感謝祭のことでしょうか？）やクリスマスページェントの劇では、子供たち
が一生懸命頑張っていて、感激しました。子供たちも、練習から本番までを通して、多くの事
を学べると思います。とても良い行事だと思いました。

・コロナ禍でリスクがあるにも関わらず、規模縮小やアレンジをくわえながらも様々なイベント
　を催してくださった、先生方のご覚悟に感謝しております。

・このコロナ禍で周辺の保育所、幼稚園がどんどん休園となっていく中で、マリアだけ通常通り
通園できるのみならず、延期・中止は多少あったものの、先生方が、子どもたちを思ってしっ
かりと感染対策をし、状況を見て的確な判断で行事を行って下さって、先生方には感謝しかあ
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りません。この一年間も本当にありがとうございました。疑わしきは検査の姿勢をこのまま
崩さず、来年度も楽しく通園できるよう願っています。

・オミクロン株大流行の中、色々ご検討いただき、行事を行っていただき感謝です。運動会やつ
どいを通して子の成長を間近に見られて嬉しく思いました。一点だけ気になることとしては、
やはりマスク着用に関するタイミングです。酷暑等に外すことは、いたしかたないと思います
が、やはり、秋以降は食事のタイミング以外は、マスク着用が必要なのではと思います。兄弟
児の学校で流行しつづけるコロナ対策のためにも、ぜひ再考いただけたら幸いです。

　　・蔓延防止等重点措置の発出中は、園庭で遊ぶ以外は、マスクの着用を促して来ました。中に
　　は鼻を出したり、顎マスクのお子さんもありましたが、声かけをして促していました。

・コロナ禍中でも、様々にお考え下さり、出来る事を、子供達の為に行って頂き、ありがとうご
ざいました。思い出深い1年になったと思います。その中でも子供が一番喜んでおりましたの
は、おいも堀り遠足でした。やはり、お友達とつれそって、少し遠くて知らない場所へ行く。
という経験は、本当に楽しくよろこばしい事、そして1つの成長として必要なのだと思いま
す。なかなか園外へ出る事は、むずかしい事もあるかと思いますが、もう少し、その様な機会
が来年度は増えると良いなと思います。
クリスマスページェントの母親のコーラスについて、少しだけ気になった事がございます。働
くお母さん達の為、練習日を全て土曜日の午前中となりましたが、ご家庭の中には、土曜し
か、家族がそろわなく、お出かけされたり、習い事を土曜日にされている方もいらっしゃると
思います。例えば、平日と土曜日を織り混ぜたり、参加されるお母様方に、練習日について、
アンケートをとってみたりされるのはいかがでしょうか。小学生のあずかり先についても、少
し翻弄致しました。

　・その年度の終了、保護者の人数にもよりますので、次年度は一応予定に入れていますが、近く
　になりましたら、状況を踏まえて再考したいと思います。しかし、指導してくださる先生のご都
　合にもよりますし、その状況により小学生の対応もさらに再考しなければならないかもしれませ
　ん。どの行事についても言えることですが、何とかして続けるということを思った時、その時期
　を迎える前に改めて考え、お知らせさせて頂きますので、ご協力の程宜しくお願い致します。

・新型のコロナウイルスが流行し、感染の波が繰り返す中で、一度の閉園もなく全ての行事を完
遂することが出来たこと、園の先生方に改めて感謝申し上げます。

 　今年度初めて、クリスマス・ページェントのコーラスに参加させて頂きましたが、私自身す
ごく楽しかったです。土曜午前に練習時間を設定して頂いて、子供を園に預けられたことも、
私にとっては練習に参加しやすい一因でした。土曜に夫が仕事に行くことが多く、午後に練習
だと下の子のお昼寝時間と被ってしまって、出掛けづらいためです。残念ながら来年度のコー
ラスには参加出来ませんが、夫もコーラスに参加したいとずっと言っていたので、事情が許せ
ば、パパさんコーラスも復活すると素晴らしいなと思います。３学期の春の集いの際には、こ
れまでになく感染者が増大し、学級閉鎖が相次いでいる時分だったため、子供の少しの体調の
変化も含め、とても冷や冷やしました。発表会の間、３時間ほど子どもたちはマスクなしで過
ごすわけですが、ここで感染がもし起きてしまったら、普段の園の先生、生徒、保護者の努
力が水の泡になってしまうのではないかと心配しました。無症状で感染している可能性もある
以上、マスクありの歌の披露、劇ごっこ以外の時間はマスクを着用するなど、感染が拡大して
いる際にはそうした対策を検討することも必要なのではないかと思いました。 お別れ遠足が
岡崎公園へのお散歩になったように、行事や人が集まる場所へのお出かけが難しくなっても、
Open-airの近隣地区への散歩など、それでも十分、子供たちの思い出になるかと思います。

　　・無症状での感染を考えると、劇ごっこの間ですらマスクは外せないと考えます。各自の検温を
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　　信じ、保護者の方々のお子さんへの体調管理を信じての開催に踏み切っているのが現状です。

・春の集いなどで、進行担当のセリフをいただけるのは、助かりました。 子どもが説明できな
いこともあるので、担当の役のセリフや司会の言葉は、これからもお願い出来ればと思いま
す。ハヤシライスなど、とてもよろこんでいました。園のみんなでいただき、クラス関係なく
過ごせる時間は有難いです。

・行事全般、全て楽しく参加させて頂きました。ありがとうございます。

【運動会】：感染対策のため小学校校庭（体育館）をお借りすることが出来ませんでしたが、子
どもたちはいつもの先生、いつもの仲間、そして応援してくれる保護者がいればどんな場所で
も楽しめるのだなと思いました。場所は園のホール、と早くから決めてくださったので天候を
心配しなくて済みました。競技に親子のふれあいを交えてくださいましたこと、恒例のリンゴ
をお土産にくださったこと、とても嬉しかったです。

【お誕生日会】：全て幼稚園で手配してくださり私は参観して食べるだけでしたので申し訳なく
思いますが、子供達の園での生活をたっぷり参観させて頂きました。

【春の集い】：一年間の締めくくりの行事、先生方のご指導のおかげで成長した我が子を見るこ
とが出来ました。リズムバンドでは演奏中に指揮者と笑顔でアイコンタクトを取って音を鳴ら
す花組のお子さんをお見かけし、四歳なのに本物のオーケストラの一員みたいととても驚き
ました。異学年が一丸となって演奏するリズムバンド、素晴らしいですね！また、お雛様の作
品もとても良かったです。赤組さんに所属する我が子が「（お雛様の土台にするために）先生
ががんばってヨーグルトを食べてくれたんだって！」と報告してくれました。ありがとうござ
います！

【お別れ散歩】：いつもと違う場所への久しぶりのお散歩。小花ちゃんたちを守れるか？ちょっ
と緊張したけれどとっても楽しい思い出になったようです。今回、お散歩に同行させていただ
きましたが先生方がとにかく園児の安全に気を配ってくださっていたことに改めて気付きまし
た。道中の安全確保はさることながら、園児のために重たいお水のペットボトルと紙コップを
リュックに背負い、園児全員が暑くなって脱いだコートの全てを先生方ご自身のリュックサッ
クに手分けして詰め込みお散歩するお姿を見て本当に頭が下がりました。

・コロナ禍で「できること」をいろいろと考えていただき、また柔軟に対応頂き、ありがとうご
ざいます。こどもたちにとって、大切な思い出になるであろう各行事が開催されたことに感謝
いたします。みどり組だから感じたことですが、各行事、保護者が2名参加できれば良かった
なと思っています。

・【秋の(お芋掘り)遠足】今年も沢山のお芋を笑顔いっぱいで持って帰りました。秋を体いっぱ
いで感じ、おいもの成長、実りを観察し、みんなでバスでお出かけし、学び多い体験でした。
自分で掘ったお芋のお味は格別だと家族にこにこで頂きました。

【運動会】今年も密を避けながらの開催。とても安心して楽しく参加させて頂きました。先生
のあたたかいお気持ちが伝わってくる素敵な時間でした。

【クリスマスページェント】今年も聖歌隊に参加させて頂きつつ、上から、ページェントを見
る事ができ、子供との一体感を感じつつ、特別な心に残る体験をさせて頂きました。昨年度は
1人で人前に立つことも難しかったのにまばゆい成長に目をみはりました。とても感動的なひ
とときでした。
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・2，3学期で大変印象的なのは、緑組Day campでの先生方のご対応です。大文字登山～カレー
ライスやアイスクリームの子供が喜ぶトッピング祭り。そして、壮大な海の展覧会。コロナ禍
で様々な行事がなくなった子供たちのことを思って、手を尽くして下さったことに心から感謝
申し上げます。

・運動会について、小学校の運動場を使用しての開催を楽しみにしていたので、残念だと思いま
した。2年前の運動会を見ていたので、赤緑組のダンスもあるのかと思っていましたが、コロ
ナ禍となり、練習や様々な理由でなくなってしまったのかなと思っています。それでも先生方
が室内でも、コロナ禍でも様々なプログラムを組んで考えてくださり、楽しい思い出となって
います。

・今年度もコロナの影響が大きく通常の行事ができない環境でしたが、色々な状況を考慮した
中で、最大限の行事を子供たちが経験することができたと思っています。
これも先生方の何とか子供たちに思い出に残ることをしてあげたいというお気持ちの表れだと
思っています。今年度は子供が最終学年ということで特に感謝しています。

・感染対策をしながら様々な楽しい行事を開催してくださってありがとうございました。大人は
ついついコロナ前と比べてしまいますが、子どもたちはその中でも存分に楽しんでおり、たく
さんの思い出ができました。ページェントのコーラスの練習日につきまして、昨年は土曜日の
みの設定でしたが、多様化していただける可能性はありますか？　昨年は全日参加できました
が、年末が迫る土曜日なので今年はどうなるか分かりません。参加者の就労状況や園やコーラ
スの先生のご事情もあり、全員に配慮することは難しいと思いますが、フレキシブルに対応い
ただけましたら参加者が増えるかもしれないという期待を込めて・・・。子どもたちの歌や劇
と一体になれる感動的な経験でした。多くのお母さまにこの貴重な体験をしていただきたいで
す。

【運動会】　以前のような錦林小学校のグラウンドを借りて行う運動会も迫力があって好きです
が、去年に引き続いて幼稚園内で行う運動会も、先生達が色々と盛り上がる工夫を凝らして準
備してくださっていることもあり、同じくらい素敵で楽しかったです。また、乳幼児を連れて
参加する立場からすると、園内での開催は外での開催よりも中症や日焼けの心配が少なく、そ
の点でも有難かったです。

【緑組】　大文字登山 & Day Camp】Day Campが延長となり、どうなることかと思っていまし
たが、大文字登山と合同で緑組さんだけの特別な一日を企画いただき、ありがとうございま
した。始まる前は「お泊りしたかったな～」と言っていましたが、帰ってきてから、ものすご
く楽しかったようで、参加していない弟が「お兄ちゃんだけずるい」と拗ねるほど、どんなこ
とをしたか教えてくれました（普段はあまり幼稚園での様子を話さない子なのですが）。お忙
しい中、先生方の手作りの水族館やカレー、パフェ作りなど、たくさんの特別をご用意いた
だき、感謝でいっぱいです。

【感謝祭】　先生方の準備や練習は大変だったかと思いますが、年代の違う子ども達が一緒に
作り上げる劇はそれぞれの年代の子ども達の良さや持ち味が表れていて、とても微笑ましくて
良かったです。また、前日のお捧げものでも、子ども達はどんな物を持っていくかスーパーで
自分達なりにあれこれ楽しそうに考え、選んでいました。他の子が持ってきていた珍しい野菜
などを見て、帰ってから子ども達から色々報告を受けました。子ども達の成長を感じるシーン
がそこここで感じられ、マリア幼稚園での行事の大切さを改めて感じました。

【ページェント】　長いセリフや歌を一生懸命覚えて、緊張感漂う本番をやり切った後のみんな
の誇らしい表情はとても素晴らしかったです。緑組の保護者としては初めての出席になるので
すが、自分のことのように緊張してしまいました。次男にとっては小花ちゃんとして初めて臨
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むページェントでしたが、大きな声で頑張っている姿が見れて、とても成長を感じました。兄
の姿を見て「自分が緑組になったら〇〇をやりたい！」と目標を持てるのも素敵なことだと
思います。

【お誕生日会】　子ども達の普段の過ごし方が見れて、良かったです。また、子ども達や先生、
保護者の方々と一緒にお弁当ランチができて、コロナ禍ではあるものの、束の間の会話を楽し
みながらの昼食は贅沢な一時だったと思います。兄弟がいると家では一人一人との時間をゆっ
くり持つのが難しいので、なおさら貴重な時間でした。

２）①黄組の対応について

・子どもは、時々黄組さんに行ける日を、とても楽しみにしています。

・黄組さんの詳しい保育内容を存じ上げないのですが、娘は黄組さんで遊ぶ時間、異年齢交流、
黄組さんの先生との関わり合いをとても楽しみにして通わせてもらっています。

・いつもあたたかく放課後の時間をすごさせて下さること、ありがたく思っています。この時間
に学ぶことも多く、また別の学年のお友だちもでき、子も楽しいとよく話しています。・いつ
も、急な変更にも対応していただき、感謝しております。黄組の際、子供の様子も伝えて下さ
り安心しています。

・もしかしたらもうあるのかもしれませんが、自由遊びの時間に、塗り絵だけでなく、ひらが
な、カタカナ、アルファベット、簡単な足し算を練習する紙（ウェブサイトで無料で入手でき
るものがあります）などが置いてあって、各自が自由に持っていって練習出来たら良いかと思
いました。自宅でもそうした練習をしたりしますが、縦関係が充実したマリアで、学年の低い
子が興味を持つ良いきっかけにもなるかもしれません。

　　・黄組は、基本フリースタイルでの遊びの時間です。自由に遊べること、自分の好きなものを使っ
　　て自由な気持ちでリラックスする中での遊びを確保したいと考えています。しかし、記載さ
　　れていますように幼児の文字や数字に対する感覚は、「遊び」の一環として、大好きな先輩
　　からの影響で楽しく取り組める場であるというのも一考かと思います。

・お忙しいのは、重々承知しておりますが、お迎えの際に、どの先生方もインターホン以降にお
見えにならず、挨拶虚しく降園するのは、子どもにとって寂しいものかと思います。時間帯の
せいか、頻繁に感じます…。また、保護者としても、その日何があったかなどのお話を簡単に
できると嬉しいです。(毎日ではなく、2～3日に1回など負担にならない範囲で連絡帳や帰り際
を活用するなど)園と家庭での連携なども取りやすいかと思います。

　　・そのように感じさせてしましたことに、まず持ってお詫びいたします。保護者の方との繋がり
        をより一層、力を入れていきたいと思います。

・黃組はより異学年のお子さんと一緒に遊ぶ機会があるのでとっても楽しいそうです。おやつも
楽しみにしています。いつも快く預かってくださり感謝しています。

・黄組でお預かりいただく時は、縦の関係を大切にし、のびのびと楽しく、また間違っている時
には厳しく先生方には接して頂き、大変感謝しています。この時間に社会性をしっかりと学ば
せて頂いたように思います。

・黄組さんで大変お世話になりました。保育がメインということで、子供たち同士で、自主的に
好きな遊びを他学年の子供たちと共に過ごすなかで、「ぼくが、ぼくが！！」と主張の多い息
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子が、花組さんやし、ゆずってあげようとぐっとがまんができるようになったのだと感じてい
ます。家では、一人息子なのでがまんすることもあまりない環境なので、有難いと感じており
ました。

・黄組で預かって頂いている間も先生方の方で何か気になる事があれば、お迎えの際に伝えて頂
    いていたので、お預かりの間も先生方がちゃんと見てくださっているのだと感じていました。

・保育時間中に練習を重ねることが多い行事前などは特に、ゆっくりと好きなことに集中でき
る貴重な時間になったと思います。はな組・あか組さんが憧れのメインキャストを演じさせて
もらえるページェントごっこが楽しかったと我が子が話してくれました。

・とくに気になった点はありません。兄弟それぞれ、ゲームやお絵描き、工作など色々と楽しん
でいるようです。家に持って帰ってきた作品を見せてもらっています。ありがとうございま
す。

2）②メリーちゃん、Pre-preクラスについて

【Pre-preクラス】昨年、Pre-preさんに通わせて頂きましたが、毎回こんなに、いろいろな経験
をさせてもらえるんだと、おどろきでした。子どもも、とても楽しかったようです。

【メリーちゃんサークル】コロナ禍でむずかしいかもしれませんが、お庭で、在園児さんと一緒
にあそべる日があれば楽しいかなぁと思いました。

　　・そうですね。pre-preと３歳～５歳までの子どもたちが交われるともっと楽しいかもしれませ
　　んね。しかし、子どもたちがその場に慣れるということを優先して、危険を回避できるよう
　　にする必要があります。また、登園時間やプログラムも異なります。現在は、花組と一緒
　　に遊ぶ頻度が高いですね。状況をも据えて機会を捉えてみたいと思います。

・家では、花組の友達のことだけでなく、Pre-preの小さな友達のことも話していて、多くの交
流がいい影響や刺激になっていると感じます。
・娘自身、初めての社会生活をメリーちゃん、プレプレクラスで始めさせていただきました。
多すぎず少なすぎず入っていきやすい雰囲気でしたので、娘が『ここは安全で安心できる場所
なんだな、楽しい場所なんだな。』と感じるまでにあまり時間を要しませんでした。

・段々と成長していかれる姿がほほえましいなぁと拝見しています。

・メリーちゃんや、Pre-preちゃんと接する事があまりないのですが、子供にとって、自分より
小さい子と接する機会は、やさしい心がはぐくまれ、とても良いと思います。

・ここ数年の間でも、pre-preクラスの入会金が廃止されたり、保育料が引き下げられたり、利
用者が参入しやすくなる改善がされていると感じました。児童館の使用が制限されていたり、
感染状況によって乳幼児連れ親子が行ける場がかなり限られてしまうので、メリーちゃんや
pre-preちゃんは、子育て支援の観点からもとても大事だと感じています。

・小さなお友達の面倒をみたい！というのもあってか、良い刺激になっています。体格差など
あってか、ケガしやすいのが少々心配ですが、その辺も含めて学びだとは思います。

【メリーちゃんサークルについて】
　我が子をマリア幼稚園に入園させていただいた大きな理由は、入園前の見学時に園長先生、
職員の先生方がとても素晴らしかったこと、園全体の雰囲気がとても明るく整理整頓されてい
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たこと、そして保育時間を見学させていただいた時に緑組の園児さんが私や我が子にとっても
優しくしてくれたことです。見学がちょうど昼食時になってしまったのですが緑組さんのお子
さんたちがここに座りますか？と椅子を出してくれたり、何歳ですか、かわいいね、と気さく
に話しかけてくれて、なんていいお子さんたちなんだろうと驚いて感動したことを覚えていま
す。また、メリーちゃんサークルで在園児のお母様方とお話する機会があったことも入園の決
め手として大きかったと思います。幼稚園に関することだけではなく子育ての先輩として子育
ての悩みの相談にのってもらったり地域の情報を教えてもらったり。今は感染対策で在園児保
護者がメリーちゃんサークルに出入りすることは難しいですが、コロナが終わったらまた在園
児保護者が関わる機会が持てたらいいなと思っています。 遊びに来てくださったメリーちゃ
んサークルのお子さんと保護者の方が幼稚園の保育の様子を見学してくださるといいのです
が…。感染対策で園児と乳幼児が関わりを持つことは難しいと思うのですが、一年に数回、
メリーちゃんサークル内で短時間でも園児と乳幼児の距離を保って保育見学ツアーの機会が
あったらいいかもしれませんね。

　　・未就園児のクラス（pre-preとメリーちゃんサークル）の親子での幼稚園見学ということが必
       要だなあということに、pre-preのある保護者の方の言葉から気づかされました。
       この件については、幼稚園を知っていただくためには、大切な良い機会だと感じていますの
　　で、前向きに検討したいと考えています。

【Pre-preについて】メリーちゃんサークルに遊びに来てくれていた友人は育児休暇が終わって
しまうので１歳半のお子さんを保育園に入園させることを決めました。マリア幼稚園はとても
素晴らしいけれど復職しないと…と。時代の流れで働くお母さんが増えて保育園に行ってしま
うのは仕方ないことなのかなと思いますが、２歳までしっかり育児休暇を取得できて、３歳位
まで時短で働かせてもらえるような流れに社会全体がなればいいのに、と個人的に思っていま
す。

・コロナが落ち着きましたらメリーちゃんサークルのお当番をいつか復活させてください。あの
場で先生や在園生の保護者の方々とコミュニケーションできたことが入園の決め手の一つにな
りました。毎週は難しくても、そんな機会があればいいなと思います。

　　・ありがとうございます。そんなお手伝いをしていただけると嬉しいのです。コロナの状況を見
　　ながら、再開される日の来ることをお祈りください。

・メリーちゃんサークル、pre-preは我が子達も以前参加させていただき、マリア幼稚園の雰囲
気を知ったり、先生方や他の保護者の方々との関わりを作るきっかけになったりと良い取り
組みだと思います。現在、pre-preのお預かりの時間が14時半までと以前より長くなっている
のも、上の兄弟姉妹の帰りの時刻と一緒にできるので、保護者からすると有難いことだと思い
ます。

2）③食育に関して
・幼稚園で食育の取組みをたくさんして頂き、とてもありがたいです。先生方が作って下さるお
料理、いつも「おいしかった～！！」といっています。大豆についての話も家でよくするよう
になりました。

・大豆について勉強した日の夕食では、とても体に良い食べ物だと親に教えてくれました。

・年長さんの育てたオクラの種（時期が来たら植えようと思っています！）のこと、感謝祭のお
供え物のおさがりを先生方が料理してくださったこと、お豆について学んだこと、娘なりにつ
たないながらも色々家で話してくれました。先生方が実際に料理をしてくださっている姿を見
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せてくださったことや、食について教えてくださったことで、娘は料理にも興味を示すように
なってきています。

・マリア幼稚園で唯一気になるなぁと思っていたことが食育でした。自園給食と違って、生の素
材を見る、触る、知るということがなく、自分たちでたまに調理してみることで、旬の食材や
珍しい素材も食べられるようになるという経験ができず、子どもにも親にもとっても心配なこ
とだなぁと思っていました。今年度、何度か食育がありましたが、食べれなかった高野豆腐を
好きになりました。「大豆」について、食卓に大豆製品が並ぶたびに幼稚園で先生方が作って
下さったご飯のことを思い出し、おいしかった、楽しかった、だけでなく、大豆でこれはでき
ているんだって、とか、おしえてくれるようになりました。年に数度のこととはいえ、やはり
食育はとても大事だなと思いました。先生方には大変なことでしょうが、時々このような機
会がありましたら、嬉しいです。

　　・はい、頑張ります。日々の食卓に並ぶ様々な食材について、ご家庭でも一緒にお買い物に行か
　　れる頻度がどの程度なのか、夕飯はどのようなメニューなのか、また子どもたちに提供している　　　　
　　給食の栄養価についても、業者任せではなく、少しずつ自園でも取り組んでいき、今後の食育に　　　
　　取り入れていけるようにと考えているところです。またご協力をよろしくお願いいたします。

・いつも楽しげに話してくれます。色々な食材にふれられて知識も増え、とくいげに家でも教え
てくれます。（大豆の話が特に印象的だったようです！）

・コロナ禍の中、調理提供に疑問をもたれている方もいるかもしれませんが、私自身は、食育と
して、子供が、調理したり、調理したものを他の方に食べてもらったり…とても大切な教育だ
と感じます。また、食育を通して、幼稚園で今年、SDGsを多く学ばせてもらいとても良かっ
たと思います。

・大豆に関する食育の時間はとても素晴らしかったと思います。１号と新２号/２号、それぞれ
違うものを食べていることも多いですし、週2回はパン給食なので、普段目にしない食材や調
理について皆で考えることが出来て、とても為になったようでした。自宅でも食育を意識しな
いといけないな、と親も考えさせられました。

・残念ながら、特に報告はなかったのですが、いろんな人の手がかかっていること、自然の恵み
をありがたくいただいているということは、何となく理解しているような様子が見受けられま
す。身近なことなので、またこのような機会をたくさん設けていただけると幸いです。

・先生方が一生懸命作ってくださった大豆料理。我が子は高野豆腐だけはどうにも苦手だったけ
れど他のものは全部美味しかった！と報告してくれました。作っても食べないだろうと我が家
の食卓に乗ることがなくなっていた高野豆腐。見るのも食べるのも名前を聞くのも初めてだっ
たのかもしれません。食育後、しばらくは我が家の食卓での「大豆製品探し」が行われていま
した。しっかりお勉強させていただき、ちゃんと理解したようです。ありがとうございまし
た。先生方は大変だったことと思いますが園内で調理提供する機会を作ってくださいましたこ
とは有り難かったです。出来たてのものをみんなで頂くという機会はなかなかないので美味し
く楽しく食べたようです。

・あーすきっちんさんのお弁当は、おいしいよと言っておりました！
園内で作って頂いたカレーやハヤシライス、とても喜んでいました！
一つの食べものから色んな加工品ができてる、こんな料理ができるなど、食べ物、野菜に　
も興味が広がり、楽しく学ぶことができたようです。「先生方が作ってくださってる」という
ことがとても嬉しいようです。
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・嫌いだったピーマンを自分たちで育て、園長先生が美味しく調理して頂いたおかげで今では残
さず食べられるようになりました。やはり、いつもとは違う環境、お友達と一緒に食べると
いう事が大きく影響しているのではないかと思います。家ではなかなか教えてあげられない事
も、園で丁寧に教えて頂いて、親の方が子供に教えられると言う場面も何度かありました。

・不思議ですね、幼稚園の特製カレーに入っているきのこは食べられるのですから。「たべられ
たんだよ！おいしかった！」と嬉しそうに教えてくれました。先生が作ってくださって、みん
なで食べると特別ですね。谷口先生のイベントの翌日に  H先生がアップルパイを作ってきてく
ださったのもとても素敵だなと思いました。おそらく念には念を入れすぎるくらい対策された
上での調理だったとお見受けします。全く気にならないとは言えませんが、経験にはかえられ
ないです。

・子ども達はとくに先生達が作ってくださったハヤシライスがとても美味しかった、また食べた
いと口々に言っていました。今まで家庭で作ったことはなかったのですが、以降、我が家でも
定番メニューになりました。コロナ禍だからと色々な行事が縮小、中止になる中、食育の機会
を工夫して盛り込んでいただいて、とても感謝しています。家で作るメニューは、どうしても
子ども達がいつも食べるもので決まってしまいがちなのですが、新しい食材やメニューにも挑
戦できるきっかけになったように思います。

2）④事務対応に関して
・いつもお世話になりありがとうございます。

・お手紙一通、行間にも貴園の温かさが出ているなと感じております。
事務的な連絡は分かりやすく、とても丁寧だと思います。

・今回、学校評価をデータ送信しても構いません、と言っていただけてとても助かりました。こ
うした提出をデータでメール提出させて頂くのは、私としてはとても便利です。

・特にありません。 いつもありがとうございます。  

・十分にご対応してくださっています。
　
・いつもA先生、ありがとうございます。お休みの時のパンの持ち帰りもありがたかったです～
事務所で、園長先生、 H先生、D先生、A先生とたわいもないことを話すお時間、大好きでし
た。ありがとうございました！！

・十分に対応して頂いていると感じています。

・問題なかったと思います。

・とくに気になった点はありませんでした。いつも丁寧にご対応いただき、ありがとうございま
す。

3）その他

・コロナ禍で、先生方、本当に大変な中、子ども達のことを第一に考えて下さってありがとうご
ざいます。娘に「今日、ようちえん、どうだった？」と聞くと、毎回、「たのしかった～！！」
と返ってきます。娘は幼稚園が大好きです。本当にこの一年間もお世話になりありがとうござ
いました。
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・『早く幼稚園に行きたい！』『マリアの先生な、いつもいっぱいお話聞いてくれんねん。
Li 嬉しい気持ちになるねん。』と娘がよく申しています。日々、とてもお忙しい上にコロナ禍
で大変なこと、普段以上に気を遣われることも多い中、子どもたちにできるだけ変わらな
い、安定したものを、安心を、温かい気持ちを向けてくださっていること、日々の生活の中で
本当に柔軟に向き合ってくださっていること、小さなことでも娘の性格を考えた上で対応して
くださることに感謝しかありません。本当にありがとうございます！またマリアさんは、年
配の先生方がいらしてくださいますが、とても心強いなと私は思っています。園長先生は私と
娘のちょっとトゲトゲした朝を素早く気づいてくださいましたし、M先生は娘の表に出したく
ない気持ちに気づいてくださいました。日々接してくださっている中で、もっとたくさんある
と思うのですが、子育てで不安に感じたり、これでいいのかなという疑問があっても何かあれ
ば、お話させてもらえるという勝手な厚かましい思いが私自身を助けているのも事実です。

以下は一保護者の差し出がましい意見です。
分を弁えない物言い、どうぞお許しください。
こんなに素敵な園だからこそ、もっとたくさんの方に知ってもらえたらと思っています。

H.Pについてですが、
◎最近は携帯電話で閲覧なさる方が多いとおもうのですが、携帯から拝見するフロントページだ
とトピックスの文面の色々は別のタグを設けて、別のページにして、トピックスのところに、
マリアさんならでは！の教育や関わり合いの一場面や、短くてもいいので教育の一場面の動画
があると、たくさんの文面より、視覚に訴えかけられ、目がとまりやすくなるのではと思い
ます。

 　・業者の方に動画について問い合わせてみましたが、やはりYou Tubeを通しての配信を（コロナ 
     禍で緊急措置が出された折には、メール配信を利用してYou Tubeにより配信しました。) 行う以外 
     に方法がないことがわかりました。また、機会を設けてYou Tube配信も考えてみます。

◎就労している保護者への教育時間・保育時間や対応へのアプローチをフロントページに入れる
と保護者にも伝わりやすくなるのではと思います。
ご近所の方だけに限らず、京都の方と話していると、マリアさん=幼稚園という認識の方　　
は多く、こども園だということをご存じない方は多いのかなと思います。またこども園が幼稚
園、保育園とどう異なるのか、その形態をご存知ない方も多いなと感じます。

　・フロントページの文言を変更して、認定こども園に少しだけ触れてみましたが・・。

◎入園をご検討なさっている保護者の方や途中入園をお考えの方などがお持ちであろうFAQを園
と保護者の会話調で取り入れたり、通園中の保護者のリアルなお声や園に対する思いを短く盛
り込むというのも１つアイデアかと思います。

　　・なるほど、いろいろな方法をご示唆いただきありがとうございます。FAQを取り入れて、　　
　　１週間ごと位にUPするのは良い方法かもしれませんね。考えてみます。ありがとうございます。

メリーちゃんサークルについてですが、時折、イベント（親子体操、手遊び歌の日、リトミック、
など）を設けるというのはいかがでしょうか。またそういったイベントを就労なさってる保護者
と乳幼児向けに時々、土曜日に開催なさるというのはいかがでしょうか。
親を巻き込む楽しいイベントは親の気分転換にもつながりますし、如いてはお子様のご入園をご
検討なさるきっかけにもなっていくのではと存じます。もし、そういうイベントのちらしがあれ
ば、喜んでポスティングなり、置いてくださるスペースを探しに参ります！
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一足、貴園に足を踏み入れたら、マリアさんの素敵な先生方、貴園の雰囲気にいい意味で引き
込まれますので、メリーちゃんサークルの存在とプレプレクラスの存在をもっと知ってもらうた
めに、親を惹きつけるイベントの開催は一つの方法ではないかなと思います。

　・通年でのイべントは「夏のプール」「秋のコンサート」「冬のクリスマス」の３回を行っていま
    す。また毎月の予定を作成して、当園の東北の掲示板下のポケットにチラシを入れています。また
　HPの「トピックス」と「子育て支援」のそれぞれの窓に予定をUPしています。在園児の方にもみ
　ていただけるように、 園庭玄関前の掲示板にも貼付しています。コロナが落ち着きましたら、チラ
　シを「子どもみらい館」をはじめ、お知り合いの場に置いていただけるとありがたいです。

黄組さんですが、詳しい保育内容を存じないのですが、娘は黄組さんを楽しみにしております。
自由遊びがテーマだと伺っていますが、時々、貴園の縦割り保育だからこそできる黄組さん全員
参加型のお遊び（ことわざかるたや百人一首、輪唱など…すでに行われていることかもしれない
ですが。）があっても、より楽しいかなと思います。

　・百人一首カルタは、３学期の年間カリキュラムの中で「伝承遊び」として、取り入れる機会を
　持っています。輪唱を・・・となりますと先生の指導型になってしまいます。黄組で遊びながら　
　子どもたちが口ずさむ歌や、ページェントごっこなど、子どもたち自らが楽しんで行おうとする時　　
　には、黄組に限らず先生がピアノを弾いて、より楽しめるような場を持つことはしています。

一保護者の分際を弁えない物言い、どうぞお許しください。
これだけ素敵な幼稚園、より多くの方に知ってもらえたらと思います。
最後になりましたが、この一年、娘が何の不安も抱かずに、毎日本当に楽しく園生活を送らせて
いただけていること、出会う先生方がいつも変わらず温かく接してくださっていること、感謝申
し上げます。本当にありがとうございます。

季節の変わり目は疲れがたまりやすいです。どうぞ先生方、お疲れがたまりませんように。

・日々の子ども同士のちょっとしたいざこざに対して、ちゃんと子どもたちの話を聞いてくれ、
解決に導いて下さることに感謝です。心配なことがあっても、とにかく一回先生に話を聞いて
もらおう、となるので、親の気持ちも軽くなります。毎日、ありがとうございます。

・いつもありがとうございます。

・いつも感じますが、子供の絵画の成長に親ながら、色めがねで見てしまっているのかもしれま
せんが…とても目を見張るものを感じ、うれしく思います。先生達のご指導のおかげだと思い
ます。ありがとうございます。

・来年度から、こひつじの会の幹事の選出を園の方からお声がけされるとのお知らせを頂きま
した。自粛ムードがある中で、保護者間の交流機会も減り、それぞれの保護者の事情をよく
知っている園側にお任せするのが最善かもしれませんね。働いておられるご両親も増えている
中で、幹事の皆様に無理が来ることなく、こひつじの会が円滑に続いていくことを願っていま
す。

・パン給食について ただの要望になります。こどもは、とても大好きなのですが少々、栄養面
を気にしてしまいます。 例えば、おやつに野菜チップスや干し芋などでカバーするなど、ご
対応があると良いかもしれません。(ただの気休めかと思いますが)

　　・成長期にある子どもたちの食を守るのは私たちにも責任の一端があります。今、さまざまな
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        ことについて、しっかり食育として栄養面での対応ができないかと模索しているところです。

・２学期３学期も大変お世話になりました。今年度もコロナが収束することなく終わった一年
となりましたがその大変な中でも常に子どもたち、保護者に寄り添い臨機応変にご対応してく
ださいましたことに心より感謝を申し上げます。よく幼小連携と聞きますが、マリア幼稚園は
異学年連携が普通に行われているので年少から年中へ、年中から年長へ上がる時にとってもス
ムーズですね。間近で見ていた憧れの緑組さんに私もなれるんだわ、今はそんな喜びに溢れて
いる感じです。
　毎朝、チャプレン先生が交差点の角に、園長先生が園庭の門に、お玄関に出迎えの先生が必ず
いてくださり毎日安心して登園しています。
園長先生ブログも毎日拝見させていただいています！夜寝る前、お布団に入って子供と一緒に
ブログを拝見するのが日課です。寝る時間に更新がない日は「園長先生、忙しいのよ、きっ
と」と言う我が子です。お忙しい中、幼稚園の様子を素晴らしい文章とともにアップしてくだ
さりありがとうございます。

・写真、映像の制作会社について。買おう（いいな）と思う写真がほとんどなく、不満です。年々
クオリティが低下しつつあるように感じています。
クリスマスページェントの映像（DVD、Blu⁻ray）について。字幕を入れる等の工夫をして頂き
たいと思います。

　・業者と相談させていただきます。

・園の行事の時にフォトスタジオの方に撮って頂いた写真をプリントアウトした形式だけではな
   く、データで頂けたら有難いと思いました。
（通常、自分たちで撮る写真もプリントアウトする事なく、データでフォトブックを作成してい
  るため）

　　・データーでの提供の可否、金額等を業者にお尋ねしてみます。

・2年弱の間でしたが、コロナで急遽帰国し、何もかもが手さぐりでいた私達、息子を温かく迎
えて下さり、本当にありがとうございました。この2年間で沢山のことを学び、吸収し、力に
なっていったと思います。また、思いやりや優しさ、道徳的な事、様々なご指導、本当にあり
がとうございました。心から感謝致します。

・ここに書くことなのか分かりませんが…卒園式後のお別れ会は縮小にはなりませんか？

　　・どの辺りでの縮小をご希望なのか、また個別にお話をお伺いさせていただきます。

・この自由記述式のアンケートがパソコン入力でメール送信できるようになったのは、便利でい
いと思います。幼稚園で字を書く練習やカレンダー、時計の見方など、色々と教えていただ
き、ありがとうございました。家庭での練習が大事とは思いながらも、本人のやる気スイッチ
をつけるのがなかなか難しく、幼稚園で先生方の教育的な関わりがなかったら字の読み書きは
ここまで進まなかったと思います。

・3年間、お世話になりました。Pre-preからお世話になっているので3年以上ですが…園バスや
自園の給食施設、児童の水道や洋式トイレ、温水プールがあったりと、最新設備のある幼稚園
が求められる昨今、マリアは園バスもなく、幼稚園の園舎も年期が入っていて、園児が使用す
るトイレには数が少なくなった和式もあり、手洗い場には、私（母）が小学校にタイムスリッ
プしたのかと思うくらいなつかしい網に入った石鹸。二階への階段は木製で味があり…設備
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面を挙げると、決して最新設備とは言えないけれども、それ以上に魅力的な所が沢山ある幼稚
園でした。きれいにお掃除されている園舎、きちんと整理整頓されているおもちゃや備品。先
生方の保育に対する意識はとても高く、子供達だけでなく、私たち保護者に対しても丁寧に接
してくれました。連絡帳が不要な位、毎日の登園、降園時に先生とお話ができ、また担任の先
生以外にお話ししても、先生方で情報共有が徹底されていたので、安心して子供を預けること
が出来ました。
現緑組は、感染症流行以前のマリアの行事を体験した最後の園児です。感染症拡大のせい
で、行事の縮小、中止があり、私も本当に残念です。夏のお楽しみ会では、園児とお話しなが
ら、ヨーヨー釣りやサッカーゴール、輪投げのお手伝いをしたかった。運動会では、小学校の
広いグランドを借り、保護者も活躍してとっても盛り上がったリレー競技。おとうさんが頑張
るお餅つき、メリーちゃんサークルのお手伝い、図書のお手伝い、バザーや保護者のクリスマ
ス会。大文字登山、お母さんが頑張ったお誕生会。コロナ感染症の影響ですべてがかわりまし
た。行事の縮小・中止は避けられない事です。先がわからない中、子供達の事を考え、出来る
限りのことを精一杯して頂きました。出来ることを探していただいたことに感謝です。豚汁や
ハヤシライス、おにぎりランチ、うちの子はみんなで食べるのが楽しいのでしょうか、おかわ
りしたーと言っていました。先生、美味しい昼食をありがとうございました。最後になります
が、園長先生をはじめすべての先生方、お世話になりました。ありがとうございました。マリ
アでよかった。保護者も楽しんだ幼稚園でした。

・当園の自慢の一つは親も子も縦横無尽に関係性を紡ぎ、我が子も他家の子も我が子という感覚
をお持ちいただいているくらいの素敵な関係性だと思っています。コロナが早く落ち着き、保護
者の皆様にご参加いただける場になって欲しいと願います。卒園されても、ずっと繋がっている
当園です。いつでも元気なお顔をお見せくださいね。

・「今晩降りますよ」と雪予報を教えてくださり、雪が積もった朝ウキウキ笑顔で迎えてくださ
る園長先生。「お礼拝を短くして、お部屋あそびなし、外で雪遊びしました！」いい幼稚園だ
なぁと思いました！笑

　　・年甲斐もなく・・。雪！雪合戦楽しい！日々の保育の中で、その時の状況にあわせて、臨機応
　　変に保育内容を変更する場合があります。何故なら子どもたちにとって大切な経験を得る機会と
　　なるだろうと思うからです。５年ぶりに神様が下さった真っ白な素敵な雪、だったのですから。
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